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Report del Comitato d’Indirizzo del corso di studi in Amministrazione, Finanza e 

Controllo del 27 aprile 2021 

Il giorno 27 Aprile 2021, a seguito di regolare invito trasmesso via mail, si è tenuto in modalità telematica 
l’incontro del Comitato d’Indirizzo del corso di studi in Amministrazione, Finanza e Controllo con il 
seguente ordine del giorno: 
 
• Presentazione e valutazione offerta formativa 2021/2022 
• Varie ed eventuali 
 
 
Presenti: 
 

Nominativo Qualifica 
Saverio Bozzolan Direttore del Corso di Studi 
Andrea Paliani Responsabile Area "Mercati" EY 

Brunella Livigni 
Responsabile People Acquisition & Employer 
Branding Poste Italiane 

Federico Dolzani Risk Assurance Advisory PWC 

Lorenzo Iucci 
Responsabile Pianificazione e Controllo di 
Gestione CDP 

Roberto Urbani Rappresentante dottorandi in Management 
Mirella Ciaburri Program Manager 

 
È inoltre presente la dr. Maria Vittoria Adelmann in qualità di referente amministrativo del Dipartimento. 
L’incontro ha inizio alle ore 17.30.  
 
Il prof. Bozzolan ringrazia i membri del Comitato per aver aderito all’invito ed essere presenti e li informa 
che sono stati recepiti i suggerimenti emersi nella scorsa riunione sulla base dei quali sono stati operati 
aggiustamenti al CdS in due direzioni: è stato attivato un corso elettivo chiamato “Processi di 
digitalizzazione” e, in collaborazione con Deloitte, si stanno definendo i contenuti di un corso 
extracurriculare che avrà come argomento le tematiche ESG.  
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Il CdS sta procedendo bene, le valutazioni della didattica del I semestre sono state positive e sono state 
risolte le criticità emerse. Il prorettore alla Didattica ha segnalato una sola valutazione negativa relativa a 
un docente, il quale ha espresso in modo non chiaro le modalità di esame. Dal punto di vista dei 
materiali e della chiarezza dell’esposizione i risultati delle valutazioni sono più che positivi.  
Il Prof. Bozzolan chiede se oltre agli aspetti di competenze digitali e sostenibilità i membri del Comitato 
abbiano altri suggerimenti e indicazioni.  
Il dott. Paliani suggerisce la necessità di fornire agli studenti competenze legate all’aspetto tecnologico, 
quali la gestione delle piattaforme, l’automazione e la gestione dei processi produttivi, l’IoT combinata 
con la blockchain. Fondamentale è formare gli studenti sulla gestione efficiente dei dati e sulla loro 
sicurezza, competenze necessarie per un CFO. 
Il Prof. Bozzolan risponde che ci sono dei corsi che trattano questi temi in altri CdS Magistrali che non 
possono essere previsti anche nel CdS in AFC a causa di problemi di numerosità degli studenti.  
Interviene il dott. Iucci per chiedere se è previsto che i temi ESG siano trattati in altri corsi, oltre a quello 
in fase di definizione. Il Prof. Bozzolan risponde che le tematiche ESG sono presenti in alcuni corsi non 
obbligatori. A maggio verranno definiti i syllabus e si potrà capire in quali corsi queste tematiche sono 
presenti. Verrà chiesto ai docenti del corso di Analisi Finanziaria di inserire una parte legata alle 
tematiche ESG. 
La dott.ssa Livigni chiede quanti sono i corsi elettivi tra cui gli studenti possono scegliere. Il Prof. 
Bozzolan risponde che sono 18 e che negli scorsi anni sono state operate delle modifiche alla lista per 
mantenere quelli più pertinenti con il CdS.  
Il dott. Dolzani interviene per confermare che le tematiche sia digitali che di comunicazione agli 
stakeholders sono di primaria importanza. A suo avviso sarebbe importante introdurre anche tematiche 
legate alla gestione dei rischi. Il Prof. Bozzolan risponde che queste tematiche sono toccate sia nel corso 
“Revisione interna, compliance e gestione dei rischi aziendali”, la cui tematica principale è rappresentata 
dai rischi della 231, che nel corso di “Corporate Governance”, dove una parte è interamente legata al 
COSO Report. Rimandi alla gestione dei rischi sono trattati anche in altri corsi elettivi.  
Interviene il dott. Urbani dicendo che si farà portavoce di quanto emerso con i suoi colleghi che sono 
anche Teaching Assistant. 
Il Prof. Bozzolan ringrazia per i suggerimenti ricevuti, per il tempo dedicato agli studenti e all’università. 
Viene chiesto ai membri del comitato di compilare un questionario che consentirà di analizzare l’effettiva 
coerenza delle competenze e conoscenze valorizzate in fase di costruzione del percorso di studi. Tutte le 
riflessioni che verranno sollevate consentiranno di personalizzare ulteriormente il corso di studi 
rendendolo più efficiente e completo.  
Il questionario è strutturato in diverse parti: 

1. Denominazione Corso di Studio; 
2. Figure professionali e Mercato del lavoro; 
3. Risultati di apprendimento attesi; 
4. Applicazione delle conoscenze; 
5. Atteggiamenti e Valori; 
6. Imprenditorialità; 
7. Riflessione; 
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8. Interazione Sociale; 
9. Suggerimenti. 

 
Il Corso di Studi, secondo lo schema proposto nel questionario, viene valutato per comprendere se le 
figure professionali che il corso si propone di formare siano rispondenti alle esigenze del settore/ambito 
professionale/produttivo delle aziende rappresentate dai membri del CODI e se tali professioni saranno 
ancora utili nell’arco temporale di cinque anni.  
Si richiede, inoltre, di valutare l’importanza degli insegnamenti proposti nella strutturazione per aree 
disciplinari e il conseguimento nonché la validità delle soft skills che si presume gli studenti 
acquisiscano. 
 

Nella prossima riunione del CoDI verranno analizzati i questionari. 

  
Dall’incontro e da una prima analisi dei questionari si desume che: 
1.         Emergono con chiarezza gli aspetti culturali, scientifici e professionalizzanti del Corso di Laurea 
2.         Le conoscenze, le abilità e le competenze attese per i laureati sono descritte in modo chiaro e 
completo 
3.       Gli obiettivi formativi delle varie aree disciplinari e trasversali sono chiari e coerenti sono coerenti 
con i profili culturali, scientifici e professionali attesi. 
4.    Il Comitato di Indirizzo attesta la coerenza tra le figure professionali ed i risultati di apprendimento 

attesi. 
 
Non essendoci altro da discutere il prof. Bozzolan ringrazia i membri per aver partecipato all’incontro, 
ricorda loro di essere a disposizione per ogni ulteriore chiarimento o approfondimento e augura un 
proficuo lavoro. 
 
L’incontro si conclude alle 18.30. 
 
 
 
 
 
 


